
PROPONENTES - CICLO 2011 
Policlínica Buceo, Biblioteca Amado Nervo y Hogar diurno del INAU

La propuesta de Eliana Ruiz, ganadora 
en el Ciclo 2011 de Presupuesto Partici-

pativo (PP), consiste en la impermeabili-
zación de techos y aleros de acceso a la 
Policlínica Buceo. La realización de este 
proyecto también beneficia a la Biblio-

teca Amado Nervo y a una guardería del 
Instituto del Niño y Adolescente del 

Uruguay (INAU).

¿Qué la llevó a presentar 
esta propuesta? ¿Existe 
algún vínculo personal con 
ella?
Hace mucho que trabajo en 
la policlínica; en ese sentido, 
estoy personalmente 
vinculada con la propuesta. 
Aquí concurren muchas 
personas mayores de edad 
-a veces con bastones o en 
sillas de ruedas-, mamás 
con bebés en cochecitos, etc. 
Por lo tanto,  mejorar el 
acceso es una necesidad. 
Por otra parte, corresponde 
que la policlínica se presen-
te prolija y digna, que sea un 
lugar agradable para venir, 
con mínimas condiciones de 
uso.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar un 
proyecto al Presupuesto 
Participativo?
Nosotros tenemos una 
historia con el PP: ésta es la 
tercera vez que nos presen-
tamos. No tenemos un 
presupuesto que nos ayude 
a obtener algunos insumos 
básicos, por lo tanto,  no 
podemos hacer el techo o la 
membrana asfáltica para 

que no se llueva y que no 
pase la humedad. La única 
forma de realizar estas 
acciones es a través del PP, 
por eso lo tenemos muy en 
cuenta.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
El presentarnos otra vez fue 
muy discutido, creíamos que 
ya no podíamos ganar. Sin 
embargo, al comentarlo con 
algunas organizaciones 
vecinales, sentimos que nos 
apoyaban y que estaban de 
acuerdo, entonces tomamos 
eso como el compromiso de 
mantener lo que ya había-
mos logrado antes.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
No, la hicimos en la interna 
de nuestro equipo de salud. 
Yo fui personalmente al 
Centro Comunal Zonal (CCZ) 
5 a entregarla, pero la hizo 
todo el equipo. Por suerte, 
ahora el formulario viene 
con preguntas muy concre-
tas; creo que cualquiera lo 
puede llenar.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las princi-
pales expectativas que se 
tienen a partir de su ejecu-
ción?
El proyecto se propuso 
desde la policlínica, pero con 
él se benefician la guardería 
del INAU y la Biblioteca 
Amado Nervo. Si empieza a 
filtrar humedad y se estro-
pea la pintura, nos perjudi-
caríamos todos. Tendremos 
techo nuevo y se va a 
mejorar la impermeabiliza-
ción para que no existan 
filtraciones de humedad. A 
ésto se le suma la mejora de 
la entrada a la policlínica, lo 
que facilitará el acceso y 
evitará posibles accidentes.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
habían presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
La historia de esta policlíni-
ca con respecto a los ciclos 
del PP ha sido muy exitosa. 
Este es el tercer ciclo en 
donde nuestra propuesta es 
votada por la mayoría de 
vecinos y vecinas. Creemos 
que responde a la importan-
cia que se brinda a la salud; 

seguiremos presentándonos 
si lo entendemos como una 
necesidad barrial.

¿Recuerda cómo se sintieron 
al enterarse que su propues-
ta había sido electa?
Muy contentos, porque 
había muchas otras 
propuestas que eran bien 
interesantes. Además, 
honestamente pensaba que 
por ser la tercera vez, no lo 
íbamos a lograr. Nosotros 
estamos felices de que haya 
sido una propuesta tan 
votada, porque nos dice que 
en este barrio el tema de la 
salud sigue siendo priorita-
rio.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramienta?
Es una herramienta por 
demás democrática. Poder 
decidir qué quiere y precisa 
el barrio es muy bueno. 
Además, es un trabajo de 
muchos vecinos y vecinas, 
que a su vez beneficia a 
mucha gente.

Eliana Ruiz


